



## Lettre de l'ALLIANCE APEPA n°11 janvier-février 2022



L'Adoration des bergers, Le Mesnil-Bacley

### Alliance pour le Patrimoine des Églises en Pays d'Auge

Trente-quatre crèches ont participé au concours de crèches 2021 de l'Alliance APEPA. Merci à elles toutes, qui perpétuent une tradition plus que millénaire devenue un patrimoine immatériel resté cher au cœur des habitants. Le but de ce concours est de créer en 2022 une ROUTE DES CRÈCHES avec comme étoiles pionnières les églises participantes, si elles le veulent bien. Et aussi toutes celles qui souhaiteront se joindre à nous.

#### Le jury\* a parcouru un long chemin

Il s'agit tout d'abord d'itinéraires bien concrets, parcourus par les 6 membres du jury à travers la campagne augeronne pour rendre visite à toutes les crèches. Les rencontres au bout de ces chemins étaient chaleureuses, émouvantes, toujours inattendues, ont-ils dit.

Il s'agit aussi de l'état d'esprit du jury, parti avec des appareils photos et des critères de classement bien établis lors d'une concertation préalable, comme il se doit pour tout concours. Et puis, au fur et à mesure des visites, le jury a remis en question tout cela...

Et pourtant, les participants étaient bien sûr tous partants pour jouer le jeu, qui les a beaucoup motivés. Mais tout de même, il ne s'agit pas d'un concours comme un autre !

#### Les crèches ont un supplément d'âme

Qu'elles soient humbles ou richement décorées, toutes les crèches sont chargées d'émotions parce qu'elles ont été faites avec amour et foi.

C'est cela le plus important, et le jury s'est peu à peu rendu compte que les critères fixés à l'avance : beauté, mise en scène, ingéniosité, etc. ne rendaient pas compte de la vraie valeur, évidente, qui réside dans l'émotion que ces crèches suscitent.

**Et c'est ainsi que le jury fut fort perplexe et broncha sur le principe d'un classement. Il a fallu changer les critères d'appréciation...**

\*Un grand merci au jury, composé de Madeleine De Clerq, Nicole de Leusse, Antoine Bertail, Lysiane Hiblot, Dominique Pagès et Isabelle Créach pour l'enthousiasme le respect et le sérieux dont il a fait preuve tout au long de cette belle aventure !